
ACTA NUMERO TRECE SESION EXTRAORDINARIA DE CABILDO DE FECHA TREINTA DE 

NOVIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y CINCO. 

 

 

En la ciudad de Zacatecas, Capital del Estado del mismo nombre, siendo 

las dieciocho horas con cinco minutos del d¡a treinta de Noviembre de mil 

novecientos noventa y cinco, se reunieron en el sal¢n de Cabildos de ‚sta 

Presidencia Municipal, el Ayuntamiento para el per¡odo 1995-1998, 

presidido por el Profesor Jos‚ Manuel Maldonado Romero, habi‚ndose puesto 

a consideraci¢n de los asistentes el siguiente Orden del d¡a: 1.- Lista 

de Asistencia, 2.- Declaraci¢n de Qu¢rum Legal, 3.- Lectura del Acta de 

la Sesi¢n n£mero 12 y aprobaci¢n en su caso, 4.- An lisis del problema 

del mercado de abastos, 5.- Propuesta de la nueva terna para nombrar Juez 

Municipal 6.- Asuntos Generales. Se inicia la presente sesi¢n con el pase 

de lista de asistencia, encontr ndose presente la SINDICO MUNICIPAL C.P. 

MARTHA BEATRIZ VEYNA SORIANO Y LOS REGIDORES JOSE LUIS ACOSTA RIVERA, 

JAIME ARTURO BUENROSTRO ANAYA, PEDRO ALEJANDRO CASTANEDO ESCOBEDO, ING. 

HECTOR CHAVEZ RAMOS, MAXIMO ESPINO ORTIZ, PROFR. LUIS FLORES VALDEZ, LIC. 

HILDA GALLARDO ORTIZ, C.P. ROSALINDA GONZALEZ RASCON, ARQ. LUIS ANTONIO 

MEDINA PADILLA, CAP. P.A. JORGE EDUARDO MU¥OZ FRANCO, ING. JULIAN 

OLIVEROS CARDENAS, JUANA MARIA OROZCO SANCHEZ, ING. FERNANDO JAVIER REYES 

REIMERS, SALVADOR RINCON CARRILLO, ALEJANDRO RODRIGUEZ FERRER, RODRIGO 

ROMAN ORTEGA, LIC. LUIS SANTOYO CASTRO GUADALUPE TREVI¥O SANCHEZ Y 

RICARDO VALERIO NU¥EZ. No as¡ el regidor LIC. JOSE LUIS CASTILLO GALVAN 

qui‚n se disculpa ante la imposibilidad de asistir a la presente sesi¢n. 

Por lo que reunido el Qu¢rum legal para sesionar se aprueba por 

unanimidad el orden del d¡a propuesto. Enseguida se somete a 

consideraci¢n del Cabildo la permanencia en la sala del Sr. Jes£s Ort¡z 

quien manifiesta un personal inter‚s por conocer el desarrollo de una 

sesi¢n de cabildo, asimismo manifiesta no pertenecer a ninguna 

organizaci¢n pol¡tica o social o acudir con la representaci¢n de ning£n 

particular para el desahogo de diligencia cual ninguna, por lo que el 

Cabildo aprueba por mayor¡a que permanezca en la sala el SR. JESUS ORTIZ, 

quien ha expresado un deseo personal por conocer el desarrollo de una 

sesi¢n de Cabildo. A continuaci¢n se da lectura al acta de la sesi¢n 

n£mero doce, misma que es aprobada de manera un nime. Continuando con el 

orden del d¡a y en relaci¢n al punto n£mero tres, se propone el asunto 

relacionado con el Problema del Mercado de Abastos sea revisado y 

sometido a consideraci¢n en la pr¢xima sesi¢n, en virtud de que no se 

prepararon los antecedentes por parte de la Comisi¢n de Centros de 

Abastos, Mercados y Comercio. A continuaci¢n se solicita a la Comisi¢n 

Parlamentaria del Cabildo, de a conocer la propuesta de terna para la 

elecci¢n de Juez Municipal, a lo que el regidor Reyes Reimers aclara que 

por acuerdo de la Comisi¢n se decidi¢ realizar la propuesta con los 

representantes del PAN, PRD y PT, en virtud de que el representante de la 

fracci¢n del PRI, no acudi¢ a la citaci¢n, quedar¡a sin posibilidad de 

participar en la determinaci¢n de la terna. El regidor Rom n Ortega 

expresa su inconformidad y solicita se considere la propuesta de la 

fracci¢n del PRI. El Profr. Maldonado Romero comenta que se escuchar  a 

las cuatro fracciones y se partir  de una propuesta de cuatro candidatos 

de los cuales se definir  la terna que ser  remitida al H. Tribunal 

Superior de Justicia del Estado, que es quien designar  el futuro Juez 

Municipal, e invita a que se cumpla de manera responsable con las 

comisiones encargadas por el Cabildo. El regidor Reyes Reimers informa 



que fueron los asistentes a la reuni¢n los que decidieron esto y dado que 

con posterioridad no se coment¢ nada en relaci¢n a los tiempos fijados 

por la Ley, pero est  de acuerdo en que si ellos tienen ya su candidato 

se incluya en la  propuesta y se ponga a consideraci¢n de los asistentes 

el Curriculum Vitae el candidato. El regidor Rom n Ortega considera que 

se debe ser responsable en el cumplimiento de las fracciones y que de 

hecho se siente precedente para futuros incumplimientos. El Profr. 

Maldonado Romero propone que al termino de la sesi¢n la Comisi¢n 

Partidista se ponga de acuerdo sobre el orden en que deber n enlistarse 

los candidatos, considerando el principio que primero en la lista es 

primero en preferencia, esto con la finalidad de remitirla al H. Tribunal 

Superior de Justicia del Estado y se obtenga el nombramiento 

correspondiente a la brevedad posible. Continuando con el desahogo del 

orden del d¡a y dentro del punto de asuntos generales el regidor Medina 

Padilla comenta que en d¡as pasados se present¢ la Cuenta P£blica 1994 

ante la Contadur¡a Mayor de Hacienda de la LV Legislatura del Estado, 

llamando poderosamente la atenci¢n el hecho de que los gastos indirectos, 

en el rengl¢n de obra p£blica, fueron excesivamente altos, hecho que 

qued¢ debidamente aclarado con posterioridad, por ello solicita a la 

Tesorer¡a Municipal y aquellas instancias involucradas en que se haga un 

manejo claro y transparente de la informaci¢n para evitar que se preste a 

malos entendidos. EL Profr. Maldonado Romero invita a que se aclaren 

todas las dudas a efecto de no tomar acuerdos sin tener la seguridad y 

confianza en la informaci¢n presentada. El regidor Mu¤oz Franco propone 

que a partir de enero 1996 se gestione una auditor¡a interna para avalar 

la veracidad de la informaci¢n presentada al Cabildo y a la Legislatura. 

El Profr. Maldonado Romero propone que sea la Comisi¢n de Hacienda del 

Cabildo quien la programa conjuntamente con la Tesorer¡a y la Contralor¡a 

Municipal. El regidor Valerio Nu¤ez presenta informe en relaci¢n a la 

reuni¢n que sostuvo la Comisi¢n de Actividades C¡vicas, y da a conocer la 

propuesta de actividades que el Ayuntamiento puede realizar al margen de 

las actividades del programa General para los festejos del 450 

Aniversario de la Fundaci¢n de la Ciudad de Zacatecas: 1.- El 

ordenamiento del Archivo Hist¢rico Municipal y conseguir por medio de los 

prestadores de servicio social darle lustre y ponerlo al servicio de la 

ciudadan¡a e historiadores, para ello se hace necesario la ratificaci¢n 

del convenio de intercambio con la Escuela de Humanidades, esto con la 

finalidad de tenerlo en condiciones antes del mes de septiembre de 1996. 

para ello se requiere de un m¡nimo de 9 prestadores de servicio 

social  rea de Historia y proyectar una ampliaci¢n para la consulta 

documental. El Profr. Maldonado Romero informa que la Direcci¢n Obras 

P£blicas realizar  un proyecto de reacomodo de las  reas para ver la 

posibilidad de tener una sala de exposiciones (este conjuntamente con el 

Instituto Zacatecano de la Cultura), por lo pronto ya se contact¢ con la 

U.A.Z. para el convenio de prestaci¢n de servicio social de las escuelas 

y facultades por medio del V¡nculo Universidad-Sociedad, por lo que se 

establecer  el contacto con brigadas multidisciplinarias de servicio 

social para colonias y comunidades rurales. Asimismo propone abrir un 

espacio de expresi¢n para los regidores y administradores, como un 

documento de apoyo a la difusi¢n del archivo hist¢rico, por lo que invita 

a que sea la Comisi¢n de actividades c¡vicas quien realice, conjuntamente 

con el Departamento de Comunicaci¢n Social, realicen el proyecto de 

Gaceta Municipal. Propone adem s se analice con mayor profundidad el 

programa general de festejos del 450 Aniversario de la Fundaci¢n de 



Zacatecas, ya que no se observa el pronunciamiento de un Bando Solemne, 

as¡ como ver que actividades se pueden incluir. En relaci¢n al 

hermanamiento con ciudades espa¤olas, el pr¢ximo 7 de diciembre nos 

visita la agregada cultural de la embajada de Espa¤a, de quien se espera 

tenga noticias sobre este proyecto. El regidor Valerio Nu¤ez comenta que 

existe la posibilidad de que en septiembre de 1996 se realice en esta 

ciudad el "Congreso de Historiadores Vascos" sobre el tema "Historia del 

Norte de M‚xico", por lo que propone se incluya en el programa general de 

festejos, se conoce de que grupos independientes participar n en barrios, 

colonias y comunidades, de igual manera propone se determine cual ser  la 

forma de elecci¢n del cronista de la ciudad. El Profr. Maldonado Romero 

informa que a£n no se tiene la propuesta para la organizaci¢n de los 

festejos pero se sabe que ser  un patronato, informaci¢n que 

ser  precisada en las pr¢ximas reuniones. El regidor Trevi¤o S nchez 

comenta que la ciudad de Monterrey cumple 400 a¤os de su fundaci¢n y que 

en otra ‚poca fue territorio de la Nueva Galicia, adem s de que el primer 

Gobernador del estado de Nuevo Le¢n fue zacatecano, aprovechando estos 

nexos, se podr¡a buscar algunos beneficios para este fin. El Profr. 

Maldonado Romero propone integrar la Comisi¢n Municipal Organizadora de 

los festejos. El regidor Valerio N£¤ez propone se cuide la participaci¢n 

del Ayuntamiento ya que este es la parte importante del festejo por ser 

la ciudad la que cumple 450 a¤os de ser fundada. El Profr. Maldonado 

agrega que se deber  cuidar la imagen del Ayuntamiento porque la ciudad 

deja de pertenecernos para ser del mundo y que los festejos se van a 

compartir con Nochistl n, por lo que es conveniente integrarnos porque 

esta es la fiesta de Zacatecas y de M‚xico y como c‚lula de la 

organizaci¢n de los festejos propone que esto se analice a fondo. El 

regidor Flores Valdez informa de la reuni¢n que se sostuvo con los 

colonos del Fraccionamiento Boulevares, donde ya existe un antecedente de 

negativa para la instalaci¢n de un billar en la calle dos y ante la 

insistencia de la solicitante y la interposici¢n de recursos de 

inconformidad, se procedi¢ a realizar la investigaci¢n por parte de la 

Comisi¢n de Centros de Abasto, mercados y comercio del cabildo, mediante 

la cual se pudo constatar una manipulaci¢n por parte del Comit‚ de 

Participaci¢n Social, con un gran desistimiento de firmantes, hecho que 

orill¢ a que esta comisi¢n se pronuncie por la expedici¢n de un permiso 

temporal condicionado. El profr. Maldonado Romero propone a la comisi¢n 

que antes de emitir un resolutivo se platique con el abogado del 

Departamento Jur¡dico y con el Secretario T‚cnico para que les oriente en 

esta encomienda as¡ como se analicen todos los puntos de vista posibles, 

informa de los resultados de su visita a la Ciudad de M‚xico, sobre la 

firma de la alianza para el turismo, documento que ya se encuentra en 

poder de la Comisi¢n de Turismo. Asimismo informa en relaci¢n al asunto 

de la Eoloel‚ctrica, se ha solicitado un informe a detalle de como fue la 

obtenci¢n de los permisos correspondientes a este proyecto, a efecto de 

que analice a fondo y se tomen determinaciones, este informe contendr  a 

detalle el papel que asume el Ayuntamiento, al aceptar su propuesta, con 

la finalidad de que se exponga el proyecto y se invit¢ a la empresa 

interesada a que acuda, ante el cabildo, para conocer el proyecto con 

todos sus pormenores. Se acuerda por unanimidad que el pleno del cabildo 

se reuna el pr¢ximo mi‚rcoles seis de diciembre en punto de las 18:00 

horas, con la empresa interesada en el proyecto de la Eoloel‚ctrica, a 

efecto de conocer a profundidad la postura del Ayuntamiento, as¡ como los 

beneficios y compromisos que se originan de este proyecto. El Profr. 



Maldonado Romero invita a todos los presentes a que asistan el d¡a de 

ma¤ana a los Foros de Consulta Ciudadana para la Planeaci¢n Democr tica 

del Municipio de Zacatecas, en calidad de apoyo o ponentes, y propone se 

considere que de los ponentes de los Foros se integre el consejo 

Consultivo de la Ciudad, en virtud de que acudir n verdaderas autoridades 

en los temas, asimismo informa que no habr  clausura de estos foros,ya 

que posteriormente se nombrar n a qui‚nes interpretar n la informaci¢n 

que de estos resulten. El Lic. Corvera turna a la Comisi¢n de comercio 

dos solicitudes para la instalaci¢n de video-juegos y una en relaci¢n 

auna multa interpuesta a los due¤os del restaurant Pek¡n. no habiendo 

otro asunto que tratar se da por terminada la presente sesi¢n siendo las 

diecinueve horas con diez minutos del d¡a de la fecha.  

 


